



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

TRABAJO SOCIAL EN MÉXICO

TRABAJO SOCIAL Y GESTION COMUNITARIO

DOCENTE

Lucia Guadalupe Martínez Gómez

ALUMNA

MARY CRUZ SANTIZ GOMEZ

SAN CRISTOBAL DE LAS CASAS CHIAPAS

13/06/2020



**Universidad Del Sureste, San Cristóbal De Las Casas,
Chiapas.**

Trabajo Social y Gestión Comunitaria

Trabajo Social III

Título

Trabajo social en México

Autor Santiz Gómez Mary Cruz

Lugar san cristobal de las casas chiapas

Fecha 13/06/2020

Resumen:

En este antología hablaremos sobre un poco de la historia de México de cómo se fue evolucionando en los pasos de los años, sus principales causas y problemáticas que trajo una ciudad contemporánea.

Palabras claves:

Pobreza, ciudad, políticas, programas, burocracia, crecimiento

Introducción

Para comenzar hablando de este tema retomaremos de cómo se fue construyendo una ciudad principalmente se consideraba una aldea con una gran organización, pudieron dominar la cacería tuvieron creencias etc. Que al paso de los años se fue construyendo una ciudad con un orden político, contaban con luz, teléfonos etc. Pero también fue construyendo problemáticas que les afectaba a la población pero con base a lo político se crearon programas para mejorar las necesidades de cada sector, individuo satisfaciendo sus intereses mejorando su calidad de vida.

Desarrollo

Como ya sabemos lo principal, que la ciudad de México radica desde los inicios de la historia de la humanidad y que esto tiene su proceso, para no hacerlo muy extenso esto, hablare lo principal, el origen de la ciudad igual a la de una aldea que participa toda la vida animal ésta es la que surge entre la necesidad del movimiento y la del asentamiento se expresa como búsqueda de estabilidad, seguridad y resguardo ante el peligro. A la cual cada grupo de seres humanos compartían creencias o alguna tradición por ello seda la idea de una ciudad.

(Mumford, alude a ésta como un fenómeno de naturaleza social.)

Por ello el nacimiento de una sociedad se relaciona que todo terreno este habitado compartiendo creencias etc. Tanto de la ciudad como la aldea fueron posibles de desarrollarse ya que tuvieron la capacidad de producir alimentos la domesticación de animales la agricultura.

En fin una ciudad se, origina un nacimiento de progreso y civilización el surgimiento de la desigualdad social y del poder, se construye un territorio y son organizativas.

A los pasos de los años una aldea cambio a una ciudad moderna donde vemos grandes cambios seda la construcción de escuelas reformas en el estado, distribución de tierras, generación de luz eléctrica, construcción de ferrocarriles, Tiene un territorio delimitado, una población constante, un gobierno definido por lo cual las ciudades se convierten en centro de producción pero en los lugares de mayor consumo de bienes, servicios y energía. Pero de igual manera manejaban una “BUROCRACIA” con la finalidad de mantener el orden y el control del estado. Nos saltaremos al tema de ciudades contemporáneas prácticamente evoluciono o bien una transformación rápida, se dio el comiendo de la revolución industrial, un nuevo sistema político y social que han hecho surgir una nueva ciudad. Tuvieron un gran crecimiento económico como grandes Infraestructuras esenciales (calles nuevas, alcantarillas, alumbrado agua, electricidad en las casa). Pero no olvidemos que la ciudad contemporánea trajo grandes problemas como la pobreza, falta de vivienda, problemas de salud, problemas ambientales etc. Sin embargo des de la época de Tenochtitlan desde la época porfiriana surgieron nuevos asentamientos, sin embargo hasta 1976 en que se institucionaliza la planeación urbana con la Ley General de Asentamientos Humanos, a partir de eso se intentó ordenar y controlar el crecimiento.

Tipo económico y social muy relacionado con las políticas manejadas en el país.

Problemas urbanos y contemporáneos

Los problemas sociales en México son aquellas problemáticas que aquejan los ciudadanos y que tienen como origen diversas causas si bien recordemos que México ha pasado por cosas como la economía, la moneda que se evaluó etc. Si bien no solo se trata de las políticas que maneja México si no la corrupción que tienen los mexicanos, hay muchas problemáticas que sufre hoy la ciudad de México es la pobreza el principal problema social casi la mayoría de los individuos sufren de falta de ingresos, la desnutrición, la falta de acceso a los servicios públicos, vivienda, educación, acceso a la sanidad, entre otros. O incluso la mayoría de la población no tiene acceso a la compra de viviendas. La mayor parte de una sociedad sufre el machismo la violencia contra la mujer son agredidas físicas, psicológicas y verbal y no se diga de la explotación infantil. Generalmente se requiere un cambio de la cosmovisión social y cultural del país.

Por lo general se inventan programas junto con las políticas esto se basa en como las políticas se involucran con los programas prácticamente para superar la pobreza. Es que las políticas son aquellas que buscan un mejoramiento o erradicación de cierta problemática ya sea la pobreza, algún problema de maltrato etc. lo que los programas consiste en un poco de ayuda ya sea en lo económico, algunas despensas que surgen con las políticas con las que se lleva cabo esta eterización de las política. Fueron diseñadas para atender la cuestión social en las ciudades mexicanas para lograr un objetivo o un bien común.

Incluyendo las políticas públicas se encarga a dar soluciones a toda la población y los sociales tienen como principal objetivo crear condiciones de equidad social como la educación, salud, que solo va dirigido a una parte de la población.

En 1520 su tropas de Hernán Cortés conquistaron Teotihuacán y el conquistador le cambia el nombre a la ciudad por Ciudad de México su nombre era México Teotihuacán.

Durante los siglos XVI y XVII el sistema de castas prevaleció en la Ciudad de México, separando a la población de mestizos, criollos y coyotes. La iglesia católica tuvo gran influencia en la ciudad.

Pero en el siglo XVIII, la clase criolla (descendientes de españoles nacidos en América) había crecido en número y poder social.

Luego se creó el distrito federal de México en 1824 abarca a ciudad de México y a otros municipios mientras la población crecía México se convirtió en una gran área urbana. En el artículo 44 de la constitución en 1993 México se declaró oficialmente la Ciudad de México y el Distrito Federal como una sola entidad.

Una de las características que cuenta hoy México es que se encuentra rodeado de montañas volcánicas y es considerado como una zona metropolitana del Valle de México, suma entonces una población total de más de 22 millones de habitantes, cuenta con un clima templado y lluvioso, cuenta con un relieve La mayor parte de los capitalinos son creyentes de la religión católica, está conformada por 16 delegaciones del distrito federal y 20 municipios conurbados, cuenta con una organización política y administrativas que rigen la capital mexicana, la constitución política de México adopta la forma de gobierno republicano que sea representativo, democrático y laico. La ciudad es reconocida como un sitio plurilingüe, pluriétnico y pluricultural, y derechos como el matrimonio igualitario, el derecho a un medio ambiente sano, la priorización de los peatones y ciclistas en la movilidad urbana, el derecho al tiempo libre así como la protección animal. México cuenta con un poder ejecutivo, legislativo y poder judicial.

México cuenta con un redensificación en la cual es un fenómeno con un espacio urbano, se transforma o adapta con el fin de crear infraestructura, generalmente vivienda o como edificios como la reconstrucción habitacionales que cuente con todos los servicios básicos. El proceso para llevar a cabo una redensificación habitacional el crecimiento urbano desordenado y la reducción poblacional de la capital,. Hoy en día México experimenta contradicciones en su desarrollo urbano producto del crecimiento poblacional en la cual perjudica al futuro prácticamente presenta problemas de la economía, como la falta de agua y la contaminación. La organización social es la esterificación de clases alta, media, baja. Provocando desigualdad social generadora de violencia y de inseguridad

Conclusiones

Para finalizar el tema la ciudad de México, la secretaria de inclusión y bienestar social, es la secretaria encargada de despacho de las materias relativas a desarrollo social, alimentación, promoción de la equidad, recreación, información social y servicios sociales comunitarios, Su objetivo es diseñar, implementar y difundir las políticas y programas relativos a promover el desarrollo social, alimentación, igualdad, desarrollo comunitario de que tengan oportunidades de crecer y que eliminen los mecanismos de exclusión social de grupos sociales de atención prioritaria a mujeres, jóvenes y niños y niñas, población indígena, adultos mayores y personas con discapacidad. Combatiendo la desintegración familiar. Actualmente México cuenta con 5 programas

Los comedores sociales brindan acceso a los espacios para alimentar a la familia, pretende ayudar a la familia económicamente tener acceso a una comida completa y balanceada en sus dos modalidades, a bajo costo (comedores comunitarios) y gratuita (públicos).

Este programa FINBIS está dedicado a fortalecer la prestación de servicios sociales y la política de inclusión, con la finalidad de aminorar la condición de exclusión, discriminación, desigualdad y desventaja social de grupos de atención prioritaria.

El Trabajo Social en el contexto metropolitano es una forma de construcción de procesos sociourbanos pertinente asumir que con independencia del carácter predominantemente practico, basados a las experiencias y con un conocimiento científico, donde se expresan los problemas sociales en busca de problemáticas para tal resolución. Por ello los trabajadores sociales debe analizar para plantear futuros escenarios, que se considere una nación jurídica mejorando la calidad de vida, económica, ambiental. Un trabajador social ante la ciudad, interviene a vulnerabilidad e inseguridad los desastres, en tanto complejos procesos socio natural, desarrollo y sustentabilidad. Gobernabilidad y sociedad civil cuando se plantea la gobernabilidad de las grandes ciudades, prevalece el enfoque conservador, que remite a la necesidad del control social por encima de la democratización de las decisiones que afectan los procesos generales y la vida cotidiana en las metrópolis es decir (cuando una ciudad crece en un proceso de expansión ocupan centros poblados independientes de esa ciudad destacan por su gran importancia económica, no tanto poblacional).